

Die Konferenz hob hervor, daß die Außerordentlichen Kommissionen den Kampf gegen die zahlreichen Verschwörungen nicht erfolgreich führen können, ohne die ständige Verbindung mit den breiten revolutionären Arbeitermassen, ihren Organisationen und ohne deren Mitwirkung und empfahl allen Außerordentlichen Kommissionen, sich stets und ständig an die Arbeiterklasse zu wenden, damit sie den schonungslosen Kampf gegen die Feinde unterstützt und sich daran beteiligt, einen engen Kontakt zu den Partei- und Sowjetorganen zu halten und vor ihnen Rechenschaft abzulegen.¹² Zu den Fragen, mit denen sich die Konferenz beschäftigte, gehörte die Organisation Außerordentlicher Kommissionen an den Grenzen.

Dem war der persönliche Auftrag W. I. Lenins vorausgegangen, die Provokationen zu untersuchen, die von in den Einheiten des Grenzschutzes dienenden linken Sozialrevolutionären organisiert wurden, die versuchten, die Sowjetrepublik in einen Krieg mit Deutschland zu stürzen, sowie die zahlreichen Fälle der Erhebung ungesetzlicher Abgaben, Fälle von Beschlagnahmen und andere Verbrechen zu ahnden, die von einzelnen Angestellten des Grenzschutzes begangen worden waren.¹³

F. E. Dzierzynski leistete eine umfangreiche Arbeit, um an den Grenzen Außerordentliche Kommissionen zu bilden. Im Juli 1918 wurden 34 Außerordentliche Kommissionen an den Grenzen gebildet und 60 Kommissare der Außerordentlichen Kommissionen an Grenzübergängen ernannt.¹⁴

Die unter unmittelbarer Mitwirkung F. E. Dzierzynskis ausgearbeiteten Beschlüsse der Konferenz hatten für die spätere Arbeit der Außerordentlichen Kommission größte Bedeutung.

Kurz nach der Konferenz brach in Moskau der Aufstand der linken Sozialrevolutionäre aus.

Bekanntlich gehörten in der ersten Zeit nach der Revolution linke Sozialrevolutionäre dem Rat der Volkskommissare an. In Anbetracht dessen hielt die Sowjetregierung die Beteiligung von Vertretern dieser Partei an der Arbeit der Sowjetinstitutionen, darunter auch der Tscheka, für möglich. Während die Sozialrevolutionäre die Sowjetmacht in Worten anerkannten, hemmten sie zunächst die Arbeit der staatlichen Institutionen und glitten dann in das Lager der Konterrevolution ab. So kam es, daß mehrere Mitarbeiter